

LA UNION REPUBLICANA

Diario político y de Intereses Generales

DIRECTOR: VICTOR FERNANDEZ G.

Año 1

San José, 16 de enero de 1906

Núm. 12

PASARON LAS FIESTAS

pero queda
el
buen gusto!

Espléndido y variado surtido en zapatillas de fantasía, colores de moda, en cabritillas finísimas, y ejecución elegante. Acudid antes de que se agoten. Envíos libres de gastos.



ARTAVIA

Al lado de Mr. Laporte.—Avenida Central

Dirección por correo.—Apartado 179.

MAURO R. FERNANDEZ

MEDICO Y CIRUJANO

Desqacha de 12 m. á 3 p. m., en su oficina calle 4ª Sur frente al banco de Costa Rica

AVISO

Carpintería y ebanistería

de

JOAQUIN CHAVES

JUNTO A LA EUREKA

Se hace toda clase de trabajo en ese ramo.

(SHIPPING) LIMITED

A LOS EXPORTADORES DE CAFE

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de café de Costa Rica, que la Línea de Vapores de Elders & Fyffes (Shipping) Limited. Los nuevos, rápidos y cómodos Vapores Zennit, "Pacuare" y "Nicoya" están ya en servicio, y así como los demás de esta línea, hacen la travesía directa entre Limón, Costa Rica y Manchester, Inglaterra. Esta es indudablemente la línea ideal para los exportadores de café, y en cuanto á comodidad para viajeros, no tiene rival.

R. J. SCHWEPPE,—Agente

Limón, Costa Rica.

Diario político y de Intereses Generales

DIRECTOR:

Víctor Fernández G.

ADMINISTRADOR:

Augusto Gallardo

OFICINA:

Av. Central O. N.º 445.

Contiguo al despacho del doctor Friis

A los electores

—DE—

LA UNION REPUBLICANA

III

Los electores de la Unión Republicana que triunfaron en las elecciones pasadas derrotando al candidato impuesto, tienen que unirse hoy, ante todo, por principio. Vergüenza será que después de una victoria tan grandiosa como la que tuvimos, fuéramos mañana á volar nuestros votos por puro capricho ó patriotismo mal entendido, sancionando así los atropellos inícuos que en mala hora para la patria, cometieron ciertas autoridades en diferentes partes de la República.

El fanatismo ha dado siempre fatales resultados en la historia de la humanidad, y al tratarse de la política, es mil veces peor porque nos hace olvidar el verdadero patriotismo.

¿Qué sacamos hoy con cantar la gloria de los hombres que patrocinan las tres agrupaciones de la Unión Republicana? Únicamente una rivalidad peligrosa y un triunfo para nuestros enemigos políticos; pues para ellos es victoria el que nosotros discutamos cuál de los candidatos es mejor que el otro.

Todos los electores de la Unión Republicana comprenden que el triunfo del Partido Nacional depende de la desunión y todos saben que el triunfo de la oposición está en la unión verdadera de los que ayer lucharon juntos para combatir, no á la figura del Licenciado González Víquez, sino al candidato salido de la carpeta ministerial, candidato que fue rechazado por la Nación entera. Y si eso saben y eso comprenden, ¿á qué vienen esas discusiones de prensa que no parecen sino escritas por plumas cletistas?

Otra vez tenemos que repetir: "no seamos niños en político!"

Si entramos ahora en polémicas; si nos ponemos á gastar cuartillas escribiendo en honor de los diferentes candidatos de la Unión Republicana; si prendemos incienso en esos templos, hacemos muy mal, porque hay que acordarnos que somos humanos y como tales tenemos que obrar.

Si alguien nos dice que don Tobías Zúñiga es un patriota immaculado, y que su política ha sido siempre muy leal, nos dice la verdad. Pero allá saltará un fernandista y nos dice que don Máximo no se queda atrás y algún sotista nos dirá y ¿don Bernardo?

Todos tienen razón, si operan en el campo de la "devoción," pero cometen un gravísimo error en el campo de la política que nos dice: "seamos soldados antes que devotos" y ojalá entiendan bien lo que esto significa.

Seamos soldados, porque don Máximo Fernández, don Tobías Zúñiga y don Bernardo Soto no son hombres capaces de hacer traición á la patria: ellos nos encaminarán y nos darán la victoria porque nombres como esos no podrán ser jamás maldicidos por la posteridad. Ellos darán una muestra de alto civismo á la patria cuando al llegar la hora que tanto esperamos nos digan cuál será nuestro caudillo; el caudillo del pueblo, el Jefe de la Unión Republicana. Y nosotros sus electores, representantes de aquellos soldados que supieron defender la magestad de la patria, castigando al candidato impuesto, sabremos acoger ese caudillo con el entusiasmo inmenso de un pueblo que vé su salvador!

Nuestro deber es este: seamos buenos soldados y guardemos silencio. Guardemos silencio ante todo, porque la única política de nuestros enemigos es meter la cizaña en los bandos de la Unión Republicana para que nuestra separación sea su triunfo!

Hoy el Partido Nacional no tiene otra tarea de salvación que hacer todo lo posible por ponernos á pelear, porque apoyo del Gobierno sería una quimera, sería algo inverosímil en las actuales circunstancias. El Licenciado don Asención Esquivel no es hombre capaz de manchar su nombre y el de la patria con atropello semejante.

Guardemos silencio, Electores de la Unión Republicana; no el silencio de la prensa cletista por-

LA PROVEEDORA Todo bueno y barato

que se calla avergonzada de un triunfo impuesto, y cuando deja oír su voz es únicamente para meter la discordia en nuestras filas; no no queremos ese silencio, sino el silencio sagrado que se guarda en acontecimientos tan grandes como lo son la salvación de la Patria y el triunfo de la Democracia!

ROMA

COLABORACION

LA CANDIDATURA

— de —

Dn. Cleto González Víquez

Alentado por las frases honorables é inmerecidas del Sr. Director de "La Unión Republicana" don Víctor Fernández G., y en el deseo de coadyuvar á tan noble tarea como es la de unificar los partidos de oposición para librarlos de una derrota segura, vuelvo á ocupar las columnas de este importante y popular periódico.

Mis trabajos de colaboración no tienen más mérito que ser sinceros y bien intencionados, y por lo tanto deseo se haga abstracción de mi persona que nada significa y se acojan mis ideas si son dignas de las personas sensatas.

Cuando escribí en "El Derecho" varios artículos bajo el pseudónimo de "Incógnito", oculté mi nombre, no por falta de franqueza, sino para evitar la crítica de las gentes que en opuesto bando, en defensa de las malas causas, á falta de razones apelan al insulto ó al ridículo, como una ruin venganza.

Tanto en los artículos de "El Derecho" como en los de "La Unión Republicana," yendo más lejos, en los de "La Prensa Libre" en el año 1889 cuando ese periódico era digno del nombre que lleva, no habrán hallado mis benévolos lectores, nada ofensivo á ningún partido opuesto—siendo entonces el esquivelista, ahora el cletista, y siempre el de imposición—porque yo no he sabido nunca defender malas causas y siempre se me encontrará al lado del pueblo que trabaja y no del círculo que absorbe.

Don Cleto González Víquez es, en mi concepto, un digno caballero, fino é ilustrado, pero no es el que conviene á la Presidencia de la República. Es un hombre progresista, que haría de Costa Rica un edén y de San José un paraíso en miniatura, pero hay que confesar que ese progreso nos costaría muy caro: que para eso habría necesidad de aumentar los impuestos ó de negociar nuevos empréstitos, y ni una ni otra cosa conviene: los impuestos nos tienen abrumados: es Costa Rica una de las naciones que soporta más impuestos, haciéndose difícil la vida, y los impuestos tampoco convienen. Estamos ya comprometidos, y antes que contraer nuevas deudas, necesitamos de gobiernos económicos que disminuyan el

costo de empleos inútiles, que haya pureza en el manejo de los fondos públicos, que se fomente la producción, que se alivien las cargas públicas y que se solventen las deudas, pagándose siquiera los intereses de la deuda exterior; de lo contrario, la autonomía de la Nación está en peligro.

Don Cleto González tampoco es bien aceptado, por el carácter oficial ó de imposición de que viene revestido, y de consiguiente apoyado por la generalidad de los empleados públicos, que miran más su bienestar personal que el bien de la República.

El triunfo de un candidato de imposición nos hace esperar á su tiempo un nuevo candidato impuesto, y en una República no deben existir nunca candidaturas oficiales, esto no es sino una violación á nuestra Constitución, ley soberana que debe ser inmaculada.

Los hechos, pues, nos hacen esperar estas consecuencias; de consiguiente, en manos de los electores de la Unión Republicana está evitarlos. Los electores que no quisieren estar unidos, más les valiera votar francamente por don Cleto que favorecer indirectamente esta candidatura, de este modo quedaríamos bien deslindados. Jesu Cristo dijo: "El que no está conmigo, está contra mí," del mismo modo el que no está con la unión está contra ella. No habiendo mayoría absoluta por un candidato dado, toca al Congreso resolverlo, y la decisión del Congreso, cletista en su mayor parte, será favorable á don Cleto. Es de esperar que la Cámara, apartándose de su delicada misión que el pueblo le confía, elegirá Presidente al de sus simpatías y no tomará en cuenta la manera ostensible cómo los pueblos se han manifestado contra esa candidatura.

Alerta, electores de la Unión Republicana, sed Republicanos antes que todo, que la razón os guíe y en esta difícil situación, dad una prueba de cordura para que queden colmados los deseos de este pueblo, y la historia os haga justicia.

San José, enero 15 de 1906.

GUSTAVO HERRERA

"Levantemos"

¿Será quimera decir que el país entero rechaza la candidatura del Licenciado González Víquez? ó es una verdad que se convierte en axioma si narramos los hechos de ultraje con que las autoridades colmaron su sed de cincha contra el pueblo que desarmado y sin protección no tenía otro pecado que el de rechazar una causa que por ser patrocinada por el Gobierno produjo asco al público.

Será preciso sacar al público un cuadro de la ovación blanca ó cletista en la que á pesar de haberlo visto el ciudadano Presidente no quiso darse por entendido de la indecencia con que Jefes Políticos y Agentes de Policía marchaban á la cabeza de un grupo de los más sencillos de cada pue-

blo, pues para éstos es una amenaza constante las malas autoridades que existen.

Ya no es un capricho del jefe de un partido el que maneja la opinión electoral. La Unión Republicana se llevará á cado aunque los raquíticos anémicos trabajen por destruirla. Es un pueblo entero quien grita: *Cambie-mos de cilindro!!* Es el último cartucho que quemarán los costarricenses por recobrar su libertad.

Cuando la lucha es patriótica y honrada, el bando que lleva la razón es un torrente que aunque se le hagan presas: el agua trabaja se derrama y pasa.

Cuando miré el cuadro de la ovación, me avergoncé de ser costarricense, pues miraba en aquellos próceres en unos: lobos con ambre de ultraje y en otros obejas que merecían estar en un redil.

Pero los hombres libres no asistieron á aquel torneo de la esclavitud, pues el hombre libre que mira las cosas tales como son y no cómo aparentan ser, se hace la reflexión del francés: *Los grandes son grandes por que los miramos de rodillas: ¡levantémosnos!*

Juan M^a Segreda Soler
La Guaria, 12 de enero de 1906.

SUETOS

"La Bandera Nacional"

Según ayer anunciamos, circuló el primer número de este colega que nace con brío y que demuestra traer cédula de vida. Contiene artículos de interés; y en todos ellos, se ve un sello de energía y de batalla política que, á no dudarlo, hará en las presentes circunstancias una labor digna de la causa que defiende.

Se publicará semi-diario como órgano de los partidos independientes, fundado con el propósito único de conseguir el triunfo de la Unión Republicana.

Identificados estamos en los mismos principios: llevamos el mismo camino y deseamos por él y por la causa que defendemos lleguemos al fin de la jornada.

Devolvemos gustosos su atento saludo y nos ponemos á su lado para defender el respeto á las leyes y el derecho sagrado de los ciudadanos.

Toros en Cartago

Ayer tuvo lugar la anunciada corrida de toros en la antigua capital á beneficio de la Parroquia en construcción.

La corrida resultó magnífica: Chispa, Bombita, Piedra y Volador, cada uno en su escala, hicieron primores con el capote y banderillas y sobre todo el primero en su suerte de matar un toro. Con gracia sin igual, tomó su muleta, dió varios pases, preparó la res y con serenidad y arrojo de una sola estocada tendió á sus pies al más bravo de los vichos. Palmas inmensas premiaron la destreza del matador Chispa: el delirio y la admiración tocó á su límite y varios entusiastas regalaron al diestro con metálico y objetos.

¡Eso es matar! decía un aficionado, lo demás es mentira. ¡Qué suerte la de Chispa! Fué victoreado como candidato en ovación: unos le llamaban, otros le daban la mano, un grupo quería pasearle en triunfo por la ciudad y hasta las niñas le miraban con interés. ¡Hombre dichoso! Una trigueña estaba encantada en los ojillos picarescos de nuestro Frascuelo:

—Llámale, Tiburcio, decía á un vecino suyo, preséntamele; quiero relaciones con él.

—¿Cómo es eso, Petrita.

—Quiero decir, relacionarme

—Eso es distinto.

Tiburcio llamó á Chispa, le presen-

tó á Petrita; y ésta con mucha monería, le dijo:—Dígame, señor Chispa, siempre mata Ud. así.

—No, zeñorita, una vece mato con la espada, otra con loz ojo y tabien zuelo mata de amó.

—Usted, me matará á mí, dijo Petrita, y se cubrió el rostro con el pañuelo.

Por la noche tomó café con su morena. Dicen, en Córdoba, que con los toreros va el amor; pero yo agrego, que también van los cuernos: es un oficio peligroso; pero sensacional.

Resúmen: los toros buenos, la cuadrilla trabajadora y al cacho, el espada superior, el público numeroso y el rendimiento para la Parroquia llenó los deseos del jefe de las obras.

El domingo próximo será el beneficio del afortunado Chispa para el que prepara suertes especiales y los aficionados trabajan con interés porque teuga bravos toros y resulte una corrida de gala.

Habrá otro toro de muerte y ¡quién sabe! si alguna rubia querrá también relaciones.

Pórtate bien, Chispita, y sé fiel á tu trigueña, como don Quijote lo fué á su Dulcinea.

También se dice que en la corrida próxima un simpático joven enamorado del arte como de las niñas bellas, hará de don Tancredo con la seriedad de la estatua un comendador del Tenorio.

Sobaquillo

CRONICA

Cedemos

nuestra columna editorial al artículo de continuación que lleva la firma de Roma, Elector del Partido Fernandista y cuyo verdadero nombre aparecerá en su último trabajo.

Por la Unión

Nuestro periódico, que como su título indica, es de Unión Republicana, está á la orden de todos los miembros que indistintamente componen los tres partidos que la formaron en las elecciones de primer grado, y cualquiera que á ellos pertenezca tienen derecho á colaborar siempre que sus trabajos guarden la parte que hemos establecido en esta publicación.

Nuestro periódico es de unión, en él caben cuantos trabajen para que se realice.

Ayer

oíamos decir á unos cletistas que el señor Arturo Rosales, Director y Redactor de *La Bandera Nacional*, era extranjero y que, como tal, no debía tomar parte en nuestros asuntos políticos.

Nosotros, que no conocíamos bien la nacionalidad del estimable señor Rosales, nos quedamos calladitos.

Más tarde, supimos que este caballero es del Guanacaste y que dejó el ombligo más acá aún de donde quedara el de don Ascensión, cuyos derechos absolutos de costarricense se están ejerciendo sin querespecto de ellos haya hoy la menor duda.

Así, pues, el señor Rosales es un perfecto *tico*.

Por otro lado, es extraño que los señores cletistas le nieguen el derecho de inmiscuirse en la política á los extranjeros, cuando en muchos puntos del país votaron por don Cleto individuos de otras nacionalidades, y especialmente en Limón, en donde votaron hasta los *chumecas*.

Por el arte

Ha comenzado ya á verificarse la tan deseada demolición de la manzana llamada del Mesón, con lo que ganarán tanto el Hospital como la Iglesia de la Merced. Ahora falta que la Junta Edificadora de esta Iglesia, en caridad de Dios, haga una gradería digna de este Templo, sustituyendo aquél feísimo é incómodo muro que

tanto afea la entrada principal. Una gradería, en forma de media luna, creemos que es lo que mejor conviene. ¡Ojalá seamos oídos, en caridad de Dios!

De Cartago

¿Por qué será que la Jefatura de Higiene permite el envenenamiento de perros? Está probado por el Doctor Durán que esa es una medida peligrosa para deshacerse de esos animales; y por lo tanto, en la capital se avolió tal procedimiento sustituyéndolo por el de zogazo.

El

Estimable caballero don Felipe J. Alvarado, socio de la acreditada casa de Agencias Felipe J. Alvarado y C^{ia}, se encuentra en San José. Nos es grato saludarlo.

Tabaco

Según noticias del General la cosecha de este año es abundante y de inmejorable calidad. Esto vendrá a compensar la escasez que se siente en el interior.

Parece

que en Alajuela y en estos días, un policial dió un fuerte garrotazo a un señor ex-Jefe de Resguardo, no sabemos por qué pero creemos que por cosas ligeras del orden. Sintimoslo.

El

señor Licenciado don Ascensión Esquivel anda por nuestro precioso puerto del Pacífico, gozando de las fiestas de aquel lugar. Está bien que el señor Presidente coja para el Pacífico, cuando estamos en plena borrasca.

No

asistimos a la función del domingo en el Variedades, pero se nos ha dicho que estuvo concurrida y que fue amena.

También

para San Isidro de San Vicente, partió en estos días la familia del Licenciado don Gerardo Castro, á veranear. Deseámosle mucha salud y contento.

Antier,

día del negrito de Esquipulas, los cajistas se declararon en huelga y se fueron para Alajuelita, Por esa razón no aparecieron ayer los diarios.

El señor Cuellar,

distinguido y acaudalada personalidad colombiana que hace unos pocos días llegó á este país en vía de negocios, parece que ha hecho una fuerte negociación al contado, comprando la casa de doña Flora G. v. de Hernández en que se halla el gran almacén de abarrotes de los señores Pagés y Cañas.

Mucho nos agrada que vengan capitales al país, pues es de lo que necesitamos, al par que de brazos para nuestra agricultura é industrias.

La

señora doña Elena v. de Orozco, ha salido á temporar con su familia en Curridabat. Deseámosle grata temporada campestre.

Ojalá

el Doctor Toledo visitara la acequia de que hablamos en nuestro número anterior, á fin de que procure remediar un mal que desde hace algunos años se ha visto con desdén, y que urge corregir cuanto antes: Nos referimos á la acequia de San Francisco de dos Ríos, causa de molestias y enfermedades para aquél vecindario.

Confesamos que el Doctor Toledo es celoso en el cumplimiento de su deber, pero en eso de esa acequia nunca ha podido hacer nada.

Veremos si este año el mal queda corregido. La salud es antes que todo.

Hoy

hemos tenido el gusto de ver en nuestra oficina al honrado artesano don Mercedes Sandoval quien se ocupa del beneficio de la piedra para edificios, aceras etc.

El señor Sandoval es una persona cumplida, á quien con gusto recomendamos.

Aníbal Santos

ABOGADO Y NOTARIO

AVENIDA 4ª N°

Casa esquina, con verja

LA COMPETENCIA

Nueva tienda al lado de la oficina de los doctores Rucavado. Gran surtido de géneros, sedería, frasadadas, ropa hecha y muy pronto llegará una re mesa de encajes y dornos.

Con el objeto de aumentar nuestra clientela; los precios serán los más baratos de la plaza.

La Unión Cantábrica

Gran surtido de toda clase mercaderías, lozas de hierro y porcelana, telas, crisealería, objetos de fantasía de utilidad y cuanto pueda desear la persona más exigente.

Sombreros de paja surtido como en ninguna otra casa. Precios sin competencia

LA CORONA

Gran fábrica de candelas de esperma de Justino Alvarez García situada docientas varas al sur de la Botica Francesa, calle estación del Pacífico.

Es la única que puede competir con las extranjeras por su gran perfección y buenos materiales que emplea. Los precios son los más bajos y concede descuentos sobre partidas mayores.

CERVECERIA

Jorge Richmond

CERVEZA BLANCA

Pale-ale

CERVEZA NEGRITA Y LAS TRE ERRES

"La Polar"

Gran Fábrica de Velas

—DE—

IGNACIO G. GARCIA

sita en la calle del Cementerio, contigua al establecimiento de don Cesario G. García; ofrece al público las velas elaboradas en su nueva Fábrica, que dadas las máquinas de reciente invención con que cuenta, podrá competir en este ramo de la industria con cualquier otra de su índole.

Cualquier pedido de cajas de velas que se haga á esta fábrica será atendido con el mayor esmero y prontitud.

Se fabrican velas de todo tamaño y su calidad, y puede competir con las extranjeras marca BUQUE.

Sastrería Española

—DE—

GREGORIO ESPOSITO

Además del nuevo surtido de casimires de muy buena calidad que recientemente he recibido de España é Inglaterra. Al público en particular á mi escogida clientela, buen corte y magníficos operarios, como baratura y esmero.

—Av. Central 25 v. del Mercado—

HIPNOTISMO.

LA CIENCIA DEL BUEN ÉXITO.

QUERIDO LECTOR: — ¿Os habéis detenido alguna vez á pensar por qué razón algunas personas tienen tan "buena suerte"? ¿Por qué es que todo lo que tocan se convierte en oro? ¿Por qué adquieren riquezas, posición, poder é influencia, sin que al parecer hagan gran esfuerzo de su parte? Tales personas están siempre rodeadas de amigos, son distinguidas y respetadas en sus comunidades; la sociedad las busca; ganan prominencia y honores sin que al parezcan de hacerlos. ¿Habéis pensado en esto? ¿Sabéis por qué?

No ha sido por su nulo trabajo, porque los pobres trabajan más fuerte que los ricos. El por su nacimiento, puesto que estamos de nuestros hermanos eminentes son hijos de una familia. No os asuste, porque muchos de los hombres ricos han pasado á la otra vida sin amigos y pobres. Lo dirémos por que. El secreto del buen éxito no es más que influencia personal—la habilidad de hacer que otros vean como Ud. el espíritu su confianza y amistad y en hacer que la vean. Hay una potencia secreta por medio de la cual puede Ud. ejercer una influencia personal irresistible, vencer obstáculos, encontrar y fascinar á quien quiera, enar toda e feracidad conocida y los malos hábitos sin el auxilio de drogas, medicina ni escarpelo. Se llama Hipnotismo personal é hipnotismo. Es la fuerza del buen éxito en los negocios y en la vida profesional. Es un don del "Creador" que le presta tanto los pobres como los ricos. Es la maravillosa ciencia de esta época. Considere lo que es el poder convertirse á un hombre que sea mercaderes, en las mejores del mundo, que sus servicios son inapreciables, que le está Ud. ofreciendo una fortuna cuando se ve que invierte su capital, que el negocio lo que Ud. quiere vender; que en julio es exacto, que debe seguir su consejo y mil otras cosas por el cual el "Creador" está grande es la ciencia que Ud. aprende á hacer. Si desea Ud. obtener una posición é empleo inmediato, un aumento de sueldo ó de sus rentas, de alguna manera, el Hipnotismo será de un valor inestimable. En contados casos ha sido el punto de transición en las vidas de aquellos que se hallaban en un estado humilde y desventurado; para quienes el futuro nada halagoso encerraba.

Estamos de publicar la obra más notable del mundo, que explica todo lo encerrado en el Hipnotismo. Mencione personal, Carreteras Negativas, etc. — le guiaré tan pronto como yo pueda que el libro puede entenderlo. Es autor es el Dr. X. La Motte y sea, A. M. Ph. D. LL. D., el más célebre y eminente hipnotista moderno. Hevia los nuevos é instantáneos métodos que proporcionan á cualquiera persona inteligente el medio de aprender esta misteriosa ciencia, en su casa, en pocos días y durante el poder en sus amigos y conocidos enteramente sin que ellos lo sepan. Garantizamos el libro éxito absoluto: si no se perdieren \$10.00 en oro. Si usted está hoy ganando de \$250 á \$500 anuales, resultado de lo que han aprendido en esta útil obra, mientras que otros se han hecho sumamente ricos.

El Dr. Sage, autor de esta obra, ha resuelto que todas las gentes han de saber los secretos hipnotismo y guardados en pasados siglos, y que los pobres tanto como los ricos han de gozar de igual oportunidad.

Ha vendido el privilegio de su libro, bajo la condición de que diez mil ejemplares han de ser distribuidos, gratis, entre el público, y este requisito se está cumpliendo ahora. Cualquiera puede obtener un ejemplar en Español, Inglés, Francés, Alemán, Holandés ó Italiano libro de todo gusto, dirigiéndose en cualquier idioma á

NEW YORK INSTITUTE OF SCIENCE
Dept. 82 A. ROCHESTER, N. Y., E. U. de A.

Esta obra vale más que oro. Contiene maravillosos y sorprendentes secretos. Demuéstrele la entrada á ser libre, es la más importante y acertada que jamás Ud. un ejemplar.—
Bydo. PAUL WELMAN, Coruña, N. Y.

JARDINERÍA "EL PORVENIR"

Situada en la boca de la Sabana, frente al cambiavía

Me comprometo á hacer toda clase de trabajos en el ramo: coronas, canastas, liras, anclas, etc, etc, á precios el 20 0/0 más bajos que en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el tranvía.

Quinto Bragueroli

LA FLOR

Jardinería de Alfredo Brade, situada en "Chile de Perro", 150 varas al S. E. de la Soledad; posee la mejor colección de plantas de toda especie. En solo claveles tiene más de 150 diferentes clases en más de 10,000 ejemplares.

Se arreglan ESPECIALMENTE, coronas, buquets y canastas al estilo que se quiera.

PRECIOS SIN COMPETENCIA. Esta es la ÚNICA jardinería moderna de Costa Rica.

Roberto Sánchez

CALZADO HECHO A LA MEDIDA

Precios módicos. + Estilos modernos, + Magníficos materiales. + Exactitud en el cumplimiento de los compromisos. + +

Zapatería situada al sur del Mercado

Sastrería española

DE GREGORIO EXPOSITO

Cuenta siempre con un permanente surtido de telas negras y de color. Especialidad en trabajos de lujo y estricta puntualidad en los compromisos.—Av. Central, Frnte á la Provedora del Sr. SANDOVAL

Cervecería

LAGER BIER

CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA

BEST STUOT PORTER

TRAUBE

Jabón Da-Belleza

del Dr. Indio Katalupano de Filipinas

¡Ultima maravilla! Efectos sorprendentes. "Blanquea, clarifica el cutis y suaviza las carnes". Es compuesto de yerbas y jugos de diversas plantas. Es higiénico.

Dirigir los pedidos á VINCENT DIAS DEGORGIER PÉRIGUEUX, FRANCE, quien también es el Agente del champagne VICTOR CLICQUOT Carta blanca A. B. C. y de los famosos brandys ó Cognacs Días Degorvier. C^a

Tienda de novedades

DE
MANUEL ROMERO

Han llegado últimamente nuevos artículos de lujo y de utilidad ta tienda sigue distinguiéndose por su antiguo lema: LO BUENO Y ÚTIL, UNIDO Á LO ELEGANTE; y sostiene su sistema de precios módicos siendo los más bajos de plaza, en relación con la calidad artículos que expende.

**LA SOLEDAD
PANADERIA CUBANA**

Tengo el honor de manifestar al público, que habiendo recibido una gran cantidad de harina, puedo vender de hoy en adelante pan y galletas más barato que en meses anteriores.

Remito á domicilio cuantos pedidos se me hagan.
Rodolfo Odio

**La Fábrica de velas
LA CORONA**

Situada 300 varas al Sur de la Botica Francesa, Avenida 10^a Oeste
Comprada por Justino Alvarez Garcia á la extinguida Sociedad "Cesáreo G. Garcia y C^a", y notablemente mejorada, fabrica VELAS de todo tamaño, que por su calidad compiten con las extranjeras, y se venden al precio más bajo de las que se fabrican en el país.

Tip. de "La Aurora"

Relojería Inglesa

DE

DENT Y GALLARDO

AVENIDA CENTRAL—50 varas al Este de "El Cometa"

Contiguo á LA UNIÓN REPUBLICANA

Se arreglan Máquinas de Escribir

SASTRERIA

ESPAÑOLA

DE

GREGORIO EXPOSITO

De regreso de mi viaje por España de donde he traído un buen surtido de géneros, he abierto nuevamente mi taller de sastrería, el cual tengo el honor de poner á la disposición de mi antigua y escogida clientela, lo mismo que á la de todas las demás personas que tengan á bien favorecerme con sus órdenes.

Para evitar trastornos, me he instalado en el local que antes ocupaba, frente á "La Provedora" del señor A. Sandoval, en la Avenida Central.

RESTAURANT CENTRAL

Este acreditado establecimiento ha sido puesto nuevamente al servicio del público.

Se sirven comidas y cenas, y nos hacemos cargo de banquetes y comidas á domicilio, picnics, etc. Monluis ofrece á sus favorecedores encargarse personalmente de la cocina.

Los domingos ofrecemos á nuestros clientes comida especial.
PRECIOS EQUITATIVOS.—ESMERADO SERVICIO.—CANTINA BIEN SURTIDA.

—Frente al Banco Anglo Costarricense—

Administrador—MONLUIS

LA EDUCACION

Almacén Internacional de útiles escolares, Librería, Papelería
y Almacén de Música

Acabo de recibir gran surtido de cuadernos rayados y cuadriculados, tinteros de fantasía, baratos, hasta para vender á cinco céntimos cada uno, libretas, libros en blanco, papel fino en cajitas, plumas, portaplumas, lápices, borradores, cuerdas de violín y guitarra, rosarios finos y baratos, medallitas finas para recuerdos de primera comunión, devocionarios, misales, breviarios, casullas y objetos para el culto, armoniums y completo surtido de tarjetas postales.

San José, setiembre de 1905.

M. V. BLANCO.

SE HACEN TRABAJOS FINOS EN ESTA TIPOGRAFIA